
 
 

BUREAU DU COMITE DE DIRECTION  
PROCES-VERBAL 

 
 

 

REUNION du 03 JUILLET 2022 
 
 
 

Présidence: GALLE Philippe 
 

 

Présents : BONNET Philippe, BROSSARD Christophe, CHEVALLIER Martine, GABUT Thierry, 
MICHAU Gilles. 

 
 

Excusé :  BASTGEN Patrick, 
 

 

Assiste :  DURAND Fabrice (Directeur Administratif). 
 

 
 

En préambule, le Président adresse ses condoléances à la famille  et aux proches de Mme DUTHEIL, mère de Jean-
François DUTHEIL, membre de la Commission départementale des terrains. 
 
 
1- INTERVENTION DU PRESIDENT 

Philippe GALLE 
 

1.1- Informations nationales  
1.1.1- Nouvelles pratiques 
Une subvention complémentaire de la Ligue de Football Amateur de 750 € a été attribuée aux districts. Cette 
somme est dédiée au recrutement et à la fidélisation des arbitres. Par exemple, des outils de communication 
peuvent faciliter le travail des référents dans le cadre de leurs visites dans les clubs. 
 
1.2- Informations régionales 
 

1.2.1- Nouvelles pratiques 
Le Bureau est informé de l’organisation de l’événement Foot Truck dans toutes les préfectures départementales 
de la Région Centre-Val de Loire au cours du mois de juillet. Le Foot Truck se déroulera à Tours, Place Anatole 
France les lundi 17 et mardi 18 juillet 2023. Les nouvelles pratiques seront initiées à toute personne intéressée : 
Fit foot, Foot en marchant, Futnet et Golf Foot.  
Christophe BROSSARD, Thierry GABUT et Philippe GALLE représenteront le District à cette occasion. 
 
1.2.2- Promotion de l’arbitrage 
Le Bureau est informé des négociations en cours pour le renouvellement ou non de postes de Conseillers bi-
départementaux en Promotion de l’Arbitrage dans la Ligue.  
 
1.2.3- Vie des commissions 
Le Bureau est informé des changements de présidents dans quelques commissions régionales. 
 
1.2.4- Centre Technique Régional 
La Ligue a annoncé lors de son Assemblée Générale la création de groupes de travail sur l’avenir du Centre 
Technique Régional à l’issue du bail emphytéotique. Deux hypothèses sont envisagées : rester à Châteauroux ou 
déménager sur l’agglomération orléanaise.    
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1.3- Informations départementales 
 

1.3.1- Assemblée Générale 
Le Bureau évoque le bilan de l’Assemblée Générale du District qui s’est déroulée à Esvres sur Indre jeudi 29 juin : 

 la réforme des championnats et calendriers seniors a été adopté par les clubs. Il convient désormais 
que la Commission Sportive travaille sur l’application de cette réforme. 

 le système de bonus de points non adopté par les clubs. Le Bureau prend acte que les clubs souhaitent 
d’être plus répressifs vis-à-vis des incivilités. Être vertueux n’est donc pas « normal ». 

 l’ordre du jour était chargé. Certains intervenants ont dépassé leur temps de parole. La réunion était 
trop longue.  

 les personnes médaillées étaient fortement absentes. Les invitations préalables pour ces personnes 
doivent être revues.  

 la sonorisation et la projection des diapositives ont eu des problèmes. 
 le buffet de convivialité manquait de pain. 

Compte tenu du confort réclamé par l’assistance et de l’importance de la visibilité des diapositives dans une 
assemblée générale de District, le Bureau décide que désormais le cahier des charges de l’organisation d’une A.G. 
impose l’existence d’un écran géant. 
La prochaine Assemblée Générale du district est fixée au jeudi 19 octobre 2023. Un appel à candidature est lancé. 
 
1.3.2- Vie des commissions 
Il est proposé de nommer Christophe BROSSARD ou Philippe BONNET, selon les disponibilités, à la section 
Calendrier de la Commission Sportive. 
Le Bureau donne son accord. 
 
1.3.3- Compétitions 
Le Bureau revient sur le déroulement des finales des coupes départementales U15 et U18 fin juin. Les finales se 
sont bien passées du point de vue arbitrage. Cependant, il est regretté que l’épreuve des tirs au but n’ait pas été 
respectée sur une finale U15 et qu’un terrain synthétique ait été utilisé sur une finale U18 par temps de forte 
chaleur. 
Le Bureau demande qu’une note de rappel soit envoyé dans les jours qui précèdent les finales aux officiels 
concernés. Il est rappelé que le club d’accueil doit être présent en termes de nombre de bénévoles pour 
l’organisation d’une finale. 
Un débat s’ensuit sur la qualité des terrains et l’organisation pour les finales des coupes départementales du 
District. Des décisions interviendront début de saison prochaine 
 
1.3.4- Arbitrage 
Le Président informe le Bureau de son intervention à la réunion de fin de saison des arbitres du District le 
vendredi 30 juin à Parcay-Meslay. Il a insisté sur la franchise et le courage sur les rapports écrits à l’issue des 
matchs avec incidents. Les règles d’arbitrage propres au District (carton blanc, règle de recul des 10 m) sont 
également insuffisamment appliquées. 
Le Bureau regrette le faible taux d’adhésion des arbitres officiels à l’UNAF. Le Bureau rappelle aux arbitres qu’il 
est préférable de se protéger juridiquement avec l’assistance de l’UNAF. 
 
1.3.3- Caravane Sportive 
Il est rappelé au Bureau le calendrier de la Caravane Sportive organisée par le Conseil Départemental courant 
juillet. Les élus du Comité sont invités à représenter le District. Les techniciens animeront l’activité football à 
l’aide de la nouvelle structure gonflable.  
 
1.3.3- Service Civique 
Les clubs du District avaient jusqu’au 30 juin pour candidater à l’accueil de service civique pour la saison 
prochaine. Plus de 90 demandes ont été faites par une quarantaine de clubs. La Commission des actions sociales 
et citoyenne se réunira vendredi 7 juillet pour traiter ce dossier. 
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1.3- Vie des clubs 
Le Bureau est informé des courriers reçus des clubs de : 

 DESCARTES S.G. : l’anniversaire des 100 ans a été célébré. Certaines personnes du District ont été 
invitées à titre personnel mais aucune invitation n’a été reçue au secrétariat du District. 

 LOCHES A.C. : le club a invité le District le 8 juin dernier à la 6ème édiion de Hondi Cap’Foot. 
Compte tenu des indisponibilités de chacun, le Comité de direction n’était pas représenté à cet événement de 
Foot Adapté. 

 MONTBAZON U.S. : le club a écrit pour exprimer sa surprise de voir les points négatifs Fair-play d’un 
match arrêté à la 75’min ajoutés à ceux du même match à rejouer. Le District a répondu qu’un appel 
d’une décision de commission de première instance était toujours possible pour contester le règlement 
du Fair-play. 

 PARCAY-MESLAY A.F. : un parent de joueur du club écrit à titre personnel. La Commission Jeunes et 
technique traitera ce courrier. 

 ST CYR E.B. : Joël DOLD, Président quitte ses fonctions de Président. M. Nicolas CLOAREC sera en place 
à compter du 1er juillet 2023. Un courrier de remerciement sera envoyé à Joël DOLD. 

 
 
 
2- INTERVENTION DU DIRECTEUR ADMINSITRATIF  

Fabrice DURAND 
 

2.1- Amendes 
2.1.1- Assemblée Générale 
Il est proposé d’amender pour absence non excusée à l’Assemblée Générale du District du 29 juin dernier à Esvres 
sur Indre aux clubs suivants : BREHEMONT A.C., CHAMBRAY F.C., CROTELLES U.S., GIZEUX E.S., MONTS A.S., 
NOUZILLY-ST LAURENT U.S., ST ROCH, TOURS DEPORTIVO ESPAGNOL, VILLAINES LES R. E.S., VILLEDOMER A.S. 
 

Le Bureau donne son accord pour amender chacun de ces clubs pour un montant de 90 Euros. 
 

2..1.1- Autres amendes 
Le club de l’E.B. ST CYR demande l’exonération des amendes pour licences manquantes des joueurs et dirigeants 
sur une Feuille de match papier d’un match U13 entre E.B. ST CYR 4 – VILLEDOMER 1.   
Considérant les arguments avancés par le club sur le malentendu avec le club de VILLEDOMER, 
Considérant que la Commission Sportive a traité la feuille de match envoyée uniquement par VILLEDOMER, 
Le Bureau donne son accord pour exonérer le club de 157 €, qui seront au crédit du compte club. 
 

2.1- Vie des clubs 
Le Bureau est informé des points suivants : 

 VALLEE VERTE E.S. : le club s’est déclaré en Non Activité Partielle Seniors Libre. 
 VILLAINES LES ROCHERS E.S. : le club s’est déclaré en Non Activité Partielle Seniors Libre. 

 

 
 
3- TOUR DE TABLE  

 
 

3.1- Football d’animation 
Christophe BROSSARD revient sur la Journée Nationale des Débutants à Tours le 17 juin. Elle s’est bien déroulée.  
Le Bureau réfléchit à la mise en place de mini-buts pour la réussite de cette belle journée. 
Philippe BONNET regrette la faible présence des élus et des membres de commissions à cette journée phare du 
District.  
Le Bureau estime qu’il faudrait davantage de communication interne pour plus de ressources humaines. 
 
 
3.2- Partenariat Nike 
Philippe BONNET rappelle que les 7.500 € annuels de dotations Nike sont à commander avant le 30 septembre. 
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L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée. 
 
 
 
 
 

       Philippe GALLE 
 
 
 
 
 

 
       Président 

 
 
 
 
 
 

 


